



## Droit de réponse à l'UNSA



Le 31 octobre 2023



Dans son tract du 30 octobre, intitulé « s'arrondir les fins de mois », l'UNSA affirme que certains élus arrondissent leur fins de mois...

FO Matmut ne devait pas répondre puisque nous n'avons pas d'élu au CSE mais simplement un Représentant Syndical. Il convient de préciser que le représentant FO utilise soit la visioconférence, soit les transports en commun et ne coûte donc rien au CSE. Les déplacements sont pris en charge par la Direction. Il n'y a donc pas d'optimisation de la part de FO Matmut, mais simplement la galère des cumuls des transports mais ça, vous connaissez la SNCF...

Cependant, l'UNSA a indiqué que « cela n'interpelle aucune des autres organisations syndicales ». FO Matmut est donc concernée, d'où ce droit de réponse. Vous allez voir, on va rigoler ensemble...

L'UNSA est de mauvaise foi puisque FO Matmut a dénoncé cette pratique par notre tract « Open Bar... mais pas pour tous ! » du 11/05/2021, et lors des CSE notamment celui de février 2021 (puisque l'UNSA parle de faits datant de cette époque), CSE lors duquel Michel Lemaire, alors RS FO Matmut (et l'actuel DSR FO Matmut et l'un des rédacteurs de ce tract) avait retracé l'historique des pratiques d'optimisations financières ayant cours pour certains élus... D'ailleurs, ses propos n'avaient pas été repris dans le PV officiel soumis à adoption... Et c'est pourquoi FO n'avait pas voté son adoption...

Tout comme l'UNSA, FO Matmut est pour la transparence et nous avons donc posé des questions à l'UNSA, concernant ses propres pratiques, lors du CSE du 26 avril 2023. Extrait :

M. LEMAIRE:

« L'UNSA défend l'utilisation du train. Je trouve cela plus simple, mais chacun sa convenance personnelle. Pour moi, c'est plus pratique.

L'UNSA préconise le train pour tous. Tous les élus de l'UNSA lorsqu'ils vont au siège, prennent-ils le train ?

Entre ce que l'on préconise et ce que l'on fait, il y a parfois une différence.

Tous les élus de l'UNSA prennent-ils le train, également pour des déplacements lors de visites ? »

Aucune réponse de l'UNSA... Silence radio... Elle est belle, la transparence de l'UNSA...

#### L'UNSA déplore l'utilisation du barème Matmut pour les remboursements...

FO Matmut ne doute pas que par honnêteté, les élus UNSA lorsqu'ils se déplacent en visite et en réunion, refusent le remboursement sur le barème Matmut et demande l'application du barème URSSAF pour être en cohérence avec leurs propos, puisque l'UNSA est contre « s'arrondir les fins de mois » pour reprendre ses propos...

Lorsque la réunion CSE dure 2 jours et qu'un élu UNSA se déplace au siège seulement pour une journée et le lendemain participe en visioconférence, FO Matmut ne doute pas un seul instant que l'élu UNSA refuse le remboursement sur le barème Matmut et demande l'application du barème URSSAF et surtout ne demande pas la récupération du temps de trajet.



En effet, la Direction permet aux membres du CSE de dormir à l'hôtel.

FO Matmut ne doute pas que l'UNSA ne pratique pas l'optimisation du temps de trajet pour avoir plus de congés et ainsi être moins souvent au travail...

FO Matmut est pour la bonne gestion des comptes du CSE y compris de budget de fonctionnement.

C'est pourquoi FO Matmut se présentera, suite aux élections, pour être au bureau du CSE et éviter les éventuelles dérives.

Avec un budget de fonctionnement maîtrisé, cela laissera place à un excédent budgétaire et FO Matmut proposera, comme la loi le permet, un transfert de 10% de l'excédent pour les œuvres sociales.

Vous aurez donc plus d'argent pour partir en vacances. Après tout, s'il y a un budget de fonctionnement, c'est grâce à vous. L'argent doit vous revenir pour partir en vacances.

#### <u>L'UNSA, plus blanc que blanc...</u>

Et l'UNSA finit son tract avec sa propagande habituelle « L'UNSA est pour la transparence, que ce soit sur l'enrichissement personnel comme concernant la carrière professionnelle [... blabla ...] Rejoignez l'UNSA, un syndicat intègre qui défend votre argent au CSE. »...

Alors là... C'est l'hôpital qui se FOUT de la charité !!!

Et la <u>plainte pour faux et usage de faux, escroquerie, abus de confiance et recels</u> que FO a déposé contre l'ancienne DSR FO Matmut qui a fondé l'UNSA Matmut, c'est pour pour les cochons ?

À votre avis, pourquoi FO a déposé cette plainte ? À cause du manque de transparence, justement !!!

La FEC-FO (la Fédé) est l'entité juridique derrière la section FO Matmut. C'est elle qui endosse la responsabilité légale qui découle des éventuels fonds gérés par la section... Dans ces conditions, il est normal de contrôler les opérations financières... Ça tombe sous le sens ! Et c'est même une obligation légale, car les comptes doivent être validés par un commissaire aux comptes...

Or, toutes les manipulations de fonds opérées par l'ancienne DSR ont été faites de manière occulte ! Elle n'a <u>JAMAIS</u> voulu transmettre ni la comptabilité, ni les justificatifs de dépense à la FEC-FO !!! Qu'elle est belle la transparence qu'elle prône tant !

En grattant, nous nous sommes rendu compte que la tenue du compte était loin d'être sans reproches. Le peu que nous avons découvert justifie déjà en soi le dépôt de la plainte pour les motifs énoncés, preuves à l'appui. Cependant, ce que nous voulons obtenir avant tout, ce sont les justifications des dépenses effectuées, et nous attendons beaucoup de l'enquête de police pour obtenir les réponses à nos questions. En l'état actuel, impossible de contrôler le bien-fondé des opérations enregistrées sur le compte bancaire. Étaient-elles justifiées ? Peut-être que oui, mais peut-être que non...

Par exemple, qu'en est-il de la dépense d'hôtel à Rouen payée par la Représentante de la section syndicale de l'UNSA avec la carte bancaire FO Matmut ?

Dans un précédent tract de l'UNSA, elle a crié à la calomnie.

Pourtant, cette atmosphère de suspicion, c'est elle-même qui l'a créée !

Si elle n'a rien à se reprocher, alors pourquoi ne pas avoir fait la transparence sur la comptabilité ? C'est un comble !

Alors oui, l'UNSA prétend dans ses tracts être transparent, plus blanc que blanc, et comme sa RSS n'a pas peur du ridicule, elle va continuer à l'affirmer, et va se victimiser comme elle sait faire, surtout pendant la campagne électorale...

Mais personne n'est dupe.

### DÉNONCER, REVENDIQUER, RECONQUÉRIR



FOMATMUT, la Force syndicale intègre (mais pour de vrai)...





Toutes les infos FO Matmut, inscription à la <u>Lettre d'information</u>, contact par téléphone, mail, Facebook, adhésion en ligne... sur <u>fo-matmut.org</u>









Le compte à rebours a commencé...

Rendez-vous dès maintenant sur

# fo-matmut.org

